

Dans l'autre, on compte soixante-quatre reliques, presque toutes *ex ossibus*; il y en a de chaque des apôtres, de plusieurs docteurs de l'Eglise, de la plupart des fondateurs d'Ordres.

Les reliques de la cathédrale ont toutes les marques d'authenticité possibles. Les authentiques ou attestations existent en double, du moins pour l'espace de temps qui s'écoule de l'arrivée de Mgr de Laval à la mort de Mgr de Saint-Vallier; ces deux saints évêques ont eu soin de faire copier ces documents dans les registres de l'évêché, de peur que les feuilles volantes ne se perdissent.

Chaque fois qu'il y a en transport quelconque, on n'a pas manqué de faire des procès-verbaux détaillés et minutieux.

Ces diverses reliques sont exposées à la vénération des fidèles, chacune leur tour, aux jours où l'on célébre le mystère ou le saint dont elles rappellent le souvenir.

(Extrait d'un travail inédit de Mgr Gagnon, de l'archevêché, sur les reliques de la ville de Québec.)